



# CHRISTOPHE BIZIMUNGU

Commissaire de la Police

Le Commissaire de Police Christophe Bizimungu (Rwanda) a été nommé, le 20 avril 2021, par le Secrétaire général de l'ONU, M. António Guterres, au poste de Chef de la composante Police (UNPOL) de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en Centrafrique (MINUSCA).

Le nouveau chef de la composante police jouit d'une carrière riche de plus 30 ans dans les domaines de la reconstruction, de l'édification et de l'orientation des structures étatiques rwandaises, et de la conception des politiques et plans stratégiques.

Dans son pays, le Commissaire de police Bizimungu a, tour à tour, occupé des postes de Chef de la police judiciaire, Procureur des juridictions militaires, Commandant régional de la police et commissaire du Département des investigations criminelles, Commandant de l'École nationale de Police du Rwanda et membre du Conseil d'administration de la Police nationale rwandaise. Il a ainsi participé à la conception de la politique et des directives de formation, et contribué à l'élaboration et la mise en œuvre de la réforme du secteur de la sécurité, qui a conduit à la création, en 2000, de la Police nationale rwandaise. Il a coordonné une douzaine d'opérations avec Interpol.

Titulaire d'un doctorat en droit pénal obtenu en 2018, le Commissaire Bizimungu a grandement œuvré dans le secteur de la justice de son pays, notamment en ce qui concerne la réforme et la création du nouveau système de justice militaire. Au nombre des chantiers sous sa responsabilité, l'on peut citer la restauration générale de l'institution chargée de l'application de la loi ; la création d'un cadre de formation et d'aptitude pour les officiers de police devant gérer la situation post-conflit.



Plus tard, il a apporté sa contribution à la réforme nationale du secteur judiciaire d'abord comme juriste, puis comme coordonnateur de la politique de renforcement des capacités à la Gendarmerie nationale et dans l'Armée.

Christophe Bizimungu a obtenu plusieurs certificats notamment à l'International Peace Support Training Center de Nairobi au Kenya et à l'International Institute of humanitarian Law de San Remo en Italie. Il a reçu d'autres certifications au Rwanda, y compris à la United Naval Justice School detachment of international training, la National police academy de Musanze, l'International Institute of Humanitarian Law et le United states Defense institute of international legal studies. D'octobre 2007 à septembre 2008, il a obtenu un master en droit pénal international à l'Université de Sussex, en Angleterre. De 1994 à 1995, il a été Officier de liaison entre la Mission des Nations Unies pour l'assistance au Rwanda (UNAMIR) et l'Armée patriotique du Rwanda en période de conflit et post-conflit.

Le Commissaire de police a reçu plusieurs décorations, dont celle de l'exemplarité de performances de police, une distinction attribuée à seulement une dizaine de policiers depuis la création de la police rwandaise.

Le Commissaire de Police Christophe Bizimungu a démarré sa carrière professionnelle en janvier 1992, comme militaire. En 1994, il devient gendarme, suite à une formation commune de base à l'École nationale de la Gendarmerie, puis à l'Académie nationale de Police de Musanze, au Rwanda.

Après des études primaires et secondaires effectuées à Goma en République démocratique du Congo, il a poursuivi ses études à l'Université de Kinshasa (RDC), de 1986 à 1990, puis, de 1995 à 1996, à l'Université nationale du Rwanda Butare où il a obtenu une licence avec mention distinction.

Né en 1965, le Commissaire de Police Christophe BIZIMUNGU est marié et père de quatre enfants.



# CHRISTOPHE BIZIMUNGU

Head of the Police Component (UNPOL)

The new head of the police component has a rich career of almost 30 years in the fields of reconstruction, building and guiding Rwandan state structures, and designing strategic policies and plans.

Police Commissioner Christophe Bizimungu started his professional career in January 1992 as a soldier. In 1994, he became a gendarme, following a common basic training at the National Gendarmerie School, then at the National Police Academy in Musanze, Rwanda.

In his country, Commissioner of Police Christophe Bizimungu has, in turn, held the positions of Chief of the Judicial Police, Prosecutor of the Military Courts, Regional Police Commander and Commissioner of the Criminal Investigation Department, Commander of the National Police School of Rwanda, and member of the Board of Directors of the Rwandan National Police. He participated in the design of the training policy and guidelines and contributed to the development and implementation of the security sector reform, which led to the creation of the Rwanda National Police in 2000. He has coordinated a dozen operations with Interpol.

With a Ph.D. in Criminal Law obtained in 2018, Commissioner Bizimungu has worked extensively in the justice sector of his country, including the reform and creation of the new military justice system. Among the projects under his responsibility are the general restoration of the law enforcement institution; the creation of a training and aptitude framework for police officers to manage the post-conflict situation. Later, he contributed to the national reform of the judicial sector, first as a lawyer and then as coordinator of the capacity-building policy in the National Gendarmerie and the Army.



Police Commissioner Christophe Bizimungu has obtained several certificates, notably from the International Peace Support Training Center in Nairobi, Kenya, and the International Institute of Humanitarian Law in San Remo, Italy. He has received other certifications in Rwanda including the United Naval Justice School detachment of international training, the National police academy in Musanze, the International Institute of Humanitarian Law, and the United States Defense institute of international legal studies. From October 2007 to September

2008, he completed a Master's degree in International Criminal Law at the University of Sussex, England. From 1994 to 1995, he was a Liaison Officer between the United Nations Assistance Mission to Rwanda (UNAMIR) and the Patriotic Army of Rwanda during the conflict and post-conflict periods.

The Police Commissioner has received several decorations, including that of exemplary police performance, a distinction awarded to only a dozen police officers since the creation of the Rwandan police.

Born in 1965, Police Commissioner Christophe Bizimungu is married and has four children.